

一般質問通告書 12月議会

令和2年12月8日

番号	件 名	氏 名
1	11月14日に発生した上関大橋の損傷について	海下 竜一郎
2	上関大橋の段差による影響について	山戸 孝
3	イノシシ被害をどう食い止めるか	山戸 孝
4	定住対策への取組みの考えは	山根 善夫
5	空き家の有効利用について	清水 敏保
6	新庁舎の建設進捗状況と機構改革について	岩木 和美

6件 5人

定例会一般質問通告書

令和2年第4回上関町議会定例会（12月）

◆質問者1 海下 竜一郎	
質問事項	質問要旨
1. 11月14日に発生した上関大橋の損傷について	<p>11月14日午後8時頃、上関大橋の室津側路面に約20センチ程度の段差が生じ、県が15日に行った調査では室津側の桁が20センチ程度上がっており、橋の中央部が1センチ程度下がっていた。しかし、路面やコンクリート桁内部などに異常は見受けられず、原因の特定には至らなかったと報道があった。橋の損傷により、通行中の車両が段差に衝突し、事故を引き起こした。</p> <p>その後、橋は通行止めとなつたが、18日の午後6時から一台ずつの片側交互通行が可能になり、大きな混乱は回避できた。</p> <p>上関大橋は昭和44年に竣工され、現在までの51年間に補修・補強工事が行われてきたが、今回の原因不明の損傷により復旧作業が長引けば住民、事業者等に大きな負担が掛かると思われる。現在の橋の復旧作業の進捗状況、また今後の復旧作業の見通し展望を伺う。</p>
◆質問者2 山戸 孝	
質問事項	質問要旨
1. 上関大橋の段差による影響について	<p>今回の上関大橋の突然の段差により、橋の通行に制限がかかることで人や物の移動に大きな支障がきたしている。住民生活を守る観点から以下のことについて伺う。</p> <ol style="list-style-type: none">長島の住民からは食品や日用品の確保に苦労されている話を多く聞くが、各地域の商店と連携した移動販売等の仕組みがあれば、日常生活及び緊急時の対応にも活用できるのではないか。町から住民への情報提供は、早さと正確さが必要であるが、町のホームページや公式ツイッターでの情報発信は迅速に行われていたが、そこへの誘導があまりなかったのでは。特に高齢者には文字で情報を伝える方策が必要があるのでは。

	3. 大橋被災に特化したマニュアルは作成していないとのことだが、仮に大橋が通行不能になった場合は今回以上のダメージを住民生活にあてる事になる。今回の状況を精査し、橋の通行制限や通行不能に特化した対応策を検討する必要があるのでは。
2. イノシシ被害をどう食い止めるか	<p>今年も町内から多くイノシシによる農作物の被害を訴える声が聞こえる。対策としては、捕獲と防除策の設置しか無いのが現状であり、捕獲については狩猟免許の所有者を増やす、高齢者でも扱いやすい捕獲器の導入、防除策の設置については、設置作業を支援する仕組みがあれば設置が進むのではないか。</p> <p>また、ふるさと納税の返礼品や農産物を生産するための圃場を地域の農家がグループで管理し、圃場を集約することで生産効率をあげ、あわせてイノシシ対策もしやすい形で生産能力の維持を図る方策もあるかと思うが、町長の考えを伺う。</p>

◆質問者3 山根善夫

質問事項	質問要旨
定住対策への取組みの考えは	<p>新型コロナウイルス危機は様々な社会経済活動の変化を引き起こしているのではないか。仕事をする場所で暮らす時代から、暮らしたい場所で仕事をする、仕事をする時代に変わりつつあるのではないか。</p> <p>新しい生活様式への対応は、定住、移住施策を進めるためのいい機会ではないか。生活様式の変化に対応した様々な分野における取組みも必要ではないかと考えるが、町としての考え方と新年度予算へどう反映させていく考え方を伺う。</p>

◆質問者4 清水敏保

質問事項	質問要旨
空き家の有効利用について	<p>全国で増え続けている空き家問題は、特に高齢化が進む地域での増加が目立ってきているようである。本町では平成18年に「空き家バンク制度」を設立し空き家物件をデータ化し、定住希望者に情報提供しているが、思うような成果は出ていないようである。本町の空き家に関する次のことを伺う。</p> <p>①本町の現在の空き家状況と、「空き家バンク」の登録状況について ②有効活用できそうな空き家候補、住宅用地として活用できそうな空き家、空き地候補について ③空き家改修助成について、以前にもう少し検討する</p>

	必要があるとのことだったが、現時点での方向性について
◆質問者5 岩木和美	
質問事項	質問要旨
新庁舎の建設進捗状況と機構改革について	<p>新庁舎の工事が予定より遅れているが、上関大橋の損傷によりさらに遅れる事が見込まれる。町民も大変気にかけているところで、完成時期や予定を広報等で知らせて欲しいとの声もある。また、町職員へもどの程度周知されているのか。あわせて、空き庁舎の活用についてどのように協議がされているのか。</p> <p>また、新庁舎への移行に合わせて機構改革も行われことになっているが、どの程度事案が固まっているのか。9月議会ではトップダウンではなく、職員でよく検討を進めて欲しいとのことだったが、どのように進めているのか。</p>